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ATA DE REUNIÃO - Comissão de Segurança Hídrica 
 
São Paulo, 11 de novembro de 2020. 
 

▪ Teve lugar no dia 11 de novembro de 2020, das 16h às 17h30, por 

ferramenta virtual, a 39ª reunião ordinária da Comissão de 

Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo, Breno Zylbersztajn, 

Fransueldo da Silva, de SP Urbanismo; Maria José Gullo, Jenny Zoila, 

Marcos Romano, Luiz Ricardo Viegas, Ivan Shirahama, da Secretaria 

Municipal de Habitação (SEHAB); Guilherme Checco, do Instituto 

Democracia e Sustentabilidade (IDS); Maria Inês Sato, da CETESB; 

Alberto Amorim, da Secretaria de Governo (SGM); Bruno de Assis 

Janini, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano (SMDU); 

César Pegoraro, da SOS Mata Atlântica; Cristiane Cortez, Vanessa 

Dias, representantes do Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê 

(CBH-AT); João Gilberto Lotufo, Meunim Junior, Nivaldo Rodrigues, da 

SABESP; Irineu Gnecco, da Secretaria de Gestão (SMG); Yamma Alves, 

da Secretaria Municipal de Saúde (SMS); Maurício Morais Tonin, da 

Procuradoria Geral do Município (PGM); Antonio Carlos dos Santos, 

José Luiz de Carra, Consultores; Giuliano Ajeje, UBS; Renato Zuccolo, 

do Inst. de Engenharia; Ana Marina M. de Lima, Colaboradora do Projeto 

Conexão Água; Dartan Gravina, Splendor Solis; Sun Alex, da Sec. do 

Verde e Meio Ambiente (SVMA); Maurício Ramos, Aliança pela Água; 

Sandra Kishi, da Proc. Reg. da República (PRR); Carlos De Nicola, do 

Inst. Água e Saneamento (IAS); Pedro Algodoal, da Sec. de 

Infraestrutura Urbana (SIURB); Thiago de Souza, da Sec. Mun. de 

Transportes (SMT). 

▪ Marco Palermo como coordenador iniciou a reunião cumprimentando os 

presentes e iniciou o encontro com a apreciação das notas da reunião 

anterior, que foram aprovadas por unanimidade. 

▪ A reunião prosseguiu com as ações colaborativas integradas da CSH 

para dar acesso a água de qualidade e higienização em assentamentos 

precários durante a pandemia e ajustes técnicos de providências 

requeridas por SEHAB em articulação com Sabesp. 

▪ João Gilberto Lotufo iniciou as atualizações da Sabesp, informando já ter 

recebido as informações das 100 novas áreas. A Sabesp também 
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informou que já recebeu as informações sobre protótipo da pia 

apresentado pela CSH na reunião anterior. Marco Palermo pediu que a 

Sabesp trouxesse um feedback sobre o protótipo. 

▪ Jenny Zoila trouxe uma devolutiva referente à instalação de pias 

comunitárias e abastecimento nas ocupações. Aventou a possibilidade 

da instalação nos espaços públicos e áreas próximas, atendendo a essa 

demanda. 

▪ Yamma Mayura, trouxe o informe que a SMS/Covisa já está estudando 

rotina do monitoramento da qualidade da água nas instalações em áreas 

prioritárias através do programa VIGIAGUA. 

▪ Maria Inês Sato apresentou à Comissão, como contribuição da Cetesb 

às ações colaborativas integradas da CSH, a evolução do estudo do 

monitoramento de concentração de Sars-Cov-2 no esgoto e águas 

superficiais. Além do monitoramento das ETEs, a Cetesb, no último mês, 

passou também a monitorar dois hospitais, Hospital de Heliópolis e 

Hospital Albert Einstein. Quanto à evolução dos dados, foi encontrada 

uma elevação da concentração da carga genética do vírus na ETE 

Barueri, EEE Pomar, ETE Parque Novo Mundo, ETE São Miguel e no 

ETE Suzano, e registrada uma ligeira queda na ETE ABC e CT 

Aricanduva. Nos gráficos de evolução dos dados nota-se uma queda em 

setembro seguido de um aumento significativo dessa concentração após 

outubro, principalmente após o feriado do dia 12.  

▪ Os membros da comissão parabenizaram Maria Inês pela apresentação 

das informações do monitoramento, e exaltando a importância da 

pesquisa frente a uma possível chegada da segunda onda da doença. 

▪ Encerrando,  Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 

18/11/2020, das 16h-17h30, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 

 


